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记者 祝亮

昨日，省政协召开有序推进农业转移人口市民化对口协商会。会上，省政府参事、中国农经学会
副会长、清华大学中国农村研究院首席专家刘奇认为，农民市民化只有两种选择，即大城市或小城
镇，但有的大城市门槛高、名额有限，就是把现有的农民工“消化”完，都要等2000多年。

位于安庆太湖县的五千年文博园又
传来最新消息。市场星报记者昨日获悉，
五千年文博园投资公司近日正式启动战
略投资者的“招募”，将在全国范围内“寻
觅”合作伙伴。

记者 丁林

全国“招募”合作伙伴

根据《安庆市五千年文博园投资有限

责任公司招募战略投资人公告》，在国家法

律法规允许的范围内，面向全国公开寻找

有重组意愿的战略投资人，实施业务、人员

和资产等全面重组，以优化资源配置，实现

企业做大做强。

其实，有关五千年文博园将进行资产

重组的消息，今年10月份就已传开。10月

18日，在太湖县召开的安庆市文化旅游融

合式发展专题座谈会上，安庆市政府、太湖

县政府将为五千年文博园提供帮扶“过桥”

资金，助五千年文博园渡过暂时的经济困

难，争创国家5A级旅游景区，而文博园也

将进行资产重组，实现股权结构多元化，加

快建立现代企业制度和法人治理结构。

“掌门人”曾“失联”

公告显示，五千年文博园投资公司

2008年9月22日成立，住所地位于太湖县

晋熙镇人民东路，注册资本为1亿元，法定

代表人为朱林寿。公司的经营范围为：工

艺品的设计、生产、销售、展览以及文化旅

游开发经营、房地产开发与销售。

公告同时对五千年文博园投资公司

的核心资产进行了介绍。目前，五千年文

博园已建成“一梦千年”、“十里画廊”两个

姊妹景区，其中一期“一梦千年”2011年5

月对外开放，二期“十里画廊”今年10月对

外开放。相关统计显示，五千年文博园目

前已经累计接待游客400多万人次，今年

国庆期间，接待游客10余万人次。

不过，五千年文博园今年以来最惹人

注意的消息则是董事长“失联”。10月5日，

该园工作人员向太湖县有关部门反映：该公

司董事长朱林寿于当日下午5时许失去联

系。然而，“失联”了10多日后，10月18日，

朱林寿现身参加一文化旅游座谈会。

政府全力支持重组

在12日发布的关于五千年文博园投

资公司的招募公告中，也体现了政府的“有

形之手”。根据公告，太湖县政府将全力支

持重组，具体包括：全力支持型企业整合资

源、二次开发；全力支持型企业扩园扩容、

拓展业务范围以及全力支持型企业的运营

和发展。据公告，该公司目前在园区附近

还拥有40亩商业用地、67亩商住用地以及

在该县步行街内有7.9亩商业用地。

而据太湖经开区管委会相关负责人

介绍，本次重组事宜，除了五千年文博园投

资公司外，太湖县还成立了临时性的文博

园企业重组工作组。

与此同时，对于投资人的资格要求，

公告称：要具有较高的社会责任感和良好

的商业信誉；拥有足够的资金实力以及相

适应的生产经营和管理能力，对旅游、文化

创意产业有浓厚兴趣。
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大的障碍
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4、社会保障问题

2、农民工工作中
存在的主要问题

1、农民工进城
最关心的问题

3、住房问题

【民建安徽省委公布的农民工市民化调查问卷】

清华首席专家谈农业人口迁移问题

现在所有的农民工都落户大城市
可能还需要2000多年

省政府参事室特约研究员宋宏承

担了安徽省十三五规划中的“人口和人

才发展”专题。据其研究发现，近期各

地进行户籍制度改革中出台了不同的

落户条件政策，形成了多种“门槛”。

“目前我省外出农民工已经到了

代季转换阶段，即20年前外出的青壮

年农民工逐渐转变为失去劳动能力的

老人。面对大城市的落户门槛，他们中

绝大多数将被拒之门外，唯一的选择只

能返回原籍养老。”

据宋宏估算，在未来5年，我省在

上世纪90年代初外出的近800万第一

代农民工中，至少有超过600万的老人

将因无法落户打工地而回流。

都全部落户，还要“等2000多年”

光有“门槛”还不算难，很多大城市还有

所谓的落户指标。刘奇举了北京、上海、广

州、深圳这些城市的例子。

“北京现在有800万‘北漂’，每年进城指

标只有18万，按这个比例，至少还得四五十年

才能转完。广州、上海、深圳，都有一个落户

积分制度，有的城市一年只有3000个指标，深

圳现在有700多万农民工，按照这个比例，得

需要2000多年，到公元4000多年才能把现有

的农民工全部转为当地户口。”

因此，刘奇认为，农民工都在大城市市

民化显然是不现实的。“全国有1.9万个镇，

再加上一些人口众多的农村新社区，把这些

镇、村做强了，农民就不需要背井离乡乱碰

乱闯了。”

大学、医院、国企可“下放”到乡镇

如何能把小城镇做强？刘奇想到了四大

公共资源，分别是大学、医院、研究机构、国有

企业。

“我的建议是把大学拆分，鼓励城市的大

学到乡镇去办二级学院、分院，大学马上就有

了，也带动了乡镇的发展。美国三分之二以

上的大学都在镇上，如加州大学办了9个分

校，每个都带起一个城镇。医院、研究机构也

是如此，还有国企。据调查，德国前100位的

企业，只有3家企业总部设在首都，其他都在

镇上。我国企业为什么都要挤在首都或省会

城市呢？完全可以下迁到镇，马上这些地方

就可以成长起来。把小城镇做好，农民市民

化的问题也就迎刃而解了。”

五千年文博园启动战略投资者“招募”
将实施业务、人员、资产等全面重组

未来5年，我省或有600多万农民工无法落户当地而回乡

大城市究竟有多难落户？这些“门

槛”到底是什么？宋宏总结深圳、广州、

上海等城市的经验发现，这些条件无外

乎：持有该城市居住证超过5～7年；持证

期间按规定参加当地社保超过5～7年；

持证期间在当地缴纳所得税；被聘任为

中级及以上专业技术职务……而对于国

内外名校高学历毕业生、高级职称专业

人才、高收入高纳税群体、在当地直接投

资达到一定规模业绩等可以优先申办。

“这些落户政策就是，先入围、再

排队、人才优先，对于低学历、低技能、

低收入的普通农民工来说显然处于劣

势，这种政策门槛事实上构成了大量普

通农民工难以逾越的落户障碍。”

普通农民工落户大都市几乎不可能
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